



17th St. & Constitution Avenue N.W.
Washington, D.C. 20006
Estados Unidos de América

**COMISIÓN INTERAMERICANA PARA EL
CONTROL DEL ABUSO DE DROGAS**

CICAD

Organización de los Estados Americanos

T. 202.458.3000

www.oas.org

Secretaría de Seguridad Multidimensional

CUADRAGÉSIMO NOVENO PERÍODO ORDINARIO DE SESIONES

Del 4 al 6 de mayo de 2011

Paramaribo, Suriname

OEA/Ser.L/XIV.2.49

CICAD/doc.1885/11

5 mayo 2011

Original: Español

**PALABRAS DE BIENVENIDA DEL SR. CHANDRIKAPERSAD SANTOKHI
PRESIDENTE DE LA CICAD**

Discurso de su Excelencia, Chandrikapersad Santokhi, Presidente de la CICAD, en ocasión de la inauguración del Cuadragésimo Noveno Período Ordinario de Sesiones de la CICAD el 4 de mayo de 2011 en Paramaribo, Suriname

[Señor Vicepresidente de la República de Suriname, Robert Ameerali,

Sra. Presidenta de la Asamblea Nacional, Jenny Simons

Sr. Secretario General Adjunto de la OEA, Albert Ramdin,

Miembros del Consejo de Ministros,

Miembros de la Asamblea Nacional,

Embajadores, y representantes del cuerpo diplomático,

Sr. Presidente Interino de la Corte Superior de Justicia de Suriname,

Sr. Fiscal Interino de la Corte Superior de Justicia de Suriname,

Miembros de la mesa principal,

Señores dignatarios,

Compañeros comisionados,

Señores delegados,

Distinguidos damas y caballeros,

Señores invitados]

Como Presidente de la CICAD, me permito darles la bienvenida a su Cuadragésimo Noveno Período Ordinario de Sesiones en Suriname, en Paramaribo, y en particular deseo dar la bienvenida a todos nuestros amigos, miembros de las delegaciones, altos funcionarios y personal de la OEA y de la Secretaría de la CICAD, así como a todos los demás invitados.

Una vez más, sean bienvenidos [welcome, soyez le bienvenu, bem-vindo, welkom].

Nos debe alegrar estar reunidos hoy en Suriname, como familia CICAD, desde Norteamérica, Centroamérica, el Caribe y Sudamérica, además de nuestros amigos de Europa y de otros organismos internacionales y regionales. Debe alegrarnos porque no fue un proceso sencillo para muchos de los presentes, ni para Suriname como anfitrión, que estemos aquí hoy para asistir a la cuadragésimo novena CICAD. Me informan que algunos delegados todavía están en camino y pronto se reunirán con nosotros. El hecho de que estén aquí presentes atestigua una vez más la importancia fundamental de mantener en alto nuestro principio de “responsabilidad compartida”, incluso si en ocasiones enfrentamos difíciles desafíos, y ustedes están evocando este principio con su presencia aquí en Suriname, la cual aprecio sinceramente.

El cuadragésimo noveno período ordinario de sesiones de la CICAD puede considerarse como una reunión especial por diferentes razones:

Ante todo, porque se está celebrando en Suriname; y también porque es el primer período de sesiones que se lleva a cabo en este país.

En segundo lugar, porque ésta es la sesión en que se considerará y aprobará el Plan de Acción para la Estrategia Hemisférica sobre Drogas; y, en tercero, porque uno de los temas de esta reunión de la CICAD es también la conmemoración del 25 aniversario de la CICAD este año. Finalmente, esta reunión de la CICAD marca además el 50 aniversario de la primera convención sobre drogas de la ONU, la Convención Única sobre Estupefacientes, adoptada en 1961.

Dos momentos importantes que no debemos dejar pasar desapercibidos. Por un lado, es un momento para felicitarnos unos a otros, pero que también debe ir acompañado de varios temas importantes que es necesario que consideremos como CICAD, tanto en ésta como en sus próximas reuniones, particularmente:

¿Dónde nos encontramos actualmente como órgano especializado de la OEA a cargo del problema de las drogas en el hemisferio occidental?

Nos damos cuenta de que la CICAD ya no opera como la única entidad en el área de la coordinación antidrogas. ¿Cómo podemos abordar esta situación? ¿De qué manera nos relacionamos con otras organizaciones regionales y subregionales involucradas en el control de drogas? ¿Qué hay de la cooperación y la coordinación? ¿Qué tipos de políticas se han desarrollado para promover la sinergia entre todos los organismos e instituciones que participan en programas de drogas en el hemisferio? ¿Cómo está funcionando la organización interna de la CICAD misma? ¿No deberíamos analizar más minuciosamente a la CICAD como órgano especializado de la OEA, sus tareas y responsabilidades, su Estatuto y su Reglamento? ¿No están éstos también sujetos a cambios después de 25 años de existencia? ¿Qué hay de la cooperación extrarregional y cuál es el papel de la CICAD en ese sentido? Cooperación para el control de drogas entre el hemisferio occidental y otras regiones, como África, Europa, Asia, etc. A mi juicio, dentro del contexto de nuestro 25 aniversario, es tiempo de pensar cómo podemos aumentar la fuerza y la contundencia de nuestra organización. Pero también es tiempo de analizar la situación del problema de las drogas y de las políticas de drogas a nivel global, 50 años después de la primera convención sobre drogas de la ONU.

¿Cuáles eran los objetivos entonces? ¿Se lograron? ¿Cuál era la situación global en este ámbito y cómo es actualmente? ¿Cuáles son las mejores prácticas y las lecciones aprendidas? Afortunadamente, vemos avances y flexibilidad en la ONU y en la CICAD.

Dentro de la ONU tenemos ahora múltiples convenciones, hay más instituciones de fiscalización y seguimiento de drogas, se han desarrollado programas en la materia, y en la reciente Sesión Especial de la Asamblea General de Naciones Unidas se aprobaron una declaración política y un plan de acción. En otras palabras, la ONU ha demostrado su dinamismo.

Pero también la CICAD ha evolucionado. Ha adaptado continuamente sus programas, y su estrategia hemisférica sobre drogas se renovó con base en diversas evaluaciones de las políticas sobre drogas en el hemisferio y en el problema global actual de las drogas, y pronto aprobaremos el correspondiente plan de acción.

Afortunadamente, ahora existe cooperación estructural entre la CICAD y la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (ONUDD) en la implementación de programas sobre drogas en el hemisferio occidental.

La situación de las drogas en el mundo y en la región muestra que un esfuerzo colectivo puede lograr que disminuya la producción de drogas, tanto en cantidad como en tamaño de los cultivos. Existe una mejor cooperación entre los países y las organizaciones. Pero los peligros y los desafíos no se han reducido cuando vemos las amenazas de nuevos tipos de drogas, en especial las sintéticas, y también las organizaciones delictivas más sofisticadas y transnacionales y sus métodos de operación.

Temas y desafíos clave en el área de las drogas que surgen, que no debemos eludir, en relación con los cuales debemos asumir responsabilidades por las complejidades que representa la cambiante problemática de las drogas. Debemos hacerle frente oportunamente y de manera integral, con base en la ciencia y en las evidencias.

En esta sesión de la CICAD en Suriname no obtendremos las respuestas a todas estas preguntas, pero debemos iniciar su discusión.

Afortunadamente vemos que el temario incluye la deliberación sobre el quincuagésimo período de sesiones y creo que es positivo que dentro del marco del 25 aniversario podamos debatir todos estos puntos. Empecemos a hacerlo en Suriname.

Con estas palabras quiero expresar también que tenemos que abordar varios temas serios en esta reunión de la CICAD:

- Nuestra aprobación del Plan de Acción también forma parte del temario.
- Nuestro informe hemisférico de evaluación está en el temario.
- Nuestro informe anual para la Asamblea General de la OEA está en el temario.
- Cómo vamos a abordar la sexta ronda del MEM con base en las lecciones aprendidas y los recién aprobados instrumentos de la nueva estrategia de drogas para el hemisferio y su Plan de Acción.
- Tenemos dos importantes debates temáticos, sobre consumo de cocaína fumable y jóvenes delincuentes y drogas.
- Sin embargo, junto con este trabajo serio, dispondremos también de varios momentos para relajarnos con los sabores y colores surinameses típicos.

Nuevamente: sean bienvenidos a Suriname, sean bienvenidos a la CICAD 49 y disfruten su estancia en Suriname.

Gracias.

